
20172017年年1212月月11日日（（星期五星期五））社  團  新  聞A15 ■責任編輯：袁偉榮、甄智曄

王志民會見沈曉明

瓊港媒體聯誼 促交流共發展
李海堂顧堯坤等出席 大文南華中通社等20多港媒與會

海南媒體代表團團長、海南省委外宣辦副主任張
春明在致辭中表示，此次借參加「第十五屆世

界海南鄉團聯誼大會」的契機，在港舉辦瓊港媒體聯
誼交流會，有十多家海南媒體參加今天的聯誼活動，
主要目的是促進瓊港媒體間的交流，彼此加深了解，
增進友誼。他對香港媒體長期以來對海南給予的正能
量報道表示感謝。

張春明邀港媒赴瓊體驗
張春明指出，近幾年來，海南充分發揮生態環境、
經濟特區、國際旅遊島「三大優勢」，主動適應經濟
發展新常態，有效應對各種風險挑戰，經濟社會發展
取得了重大成就。去年，海南全省生產總值達
4,044.5億元，5年間邁上兩個千億台階，年均增長
8.6%。
他續說，海南今後5年的奮鬥目標，是要努力「建

設美好新海南」，目前正加快互聯網、醫療健康、金
融保險等「十二大產業」發展，以及基礎設施建設和
全域旅遊、「百鎮千村」建設，為海南與香港深化經
貿合作提供了無限商機和廣闊前景。
張春明希望香港媒體朋友關注即將舉辦的「第十五
屆世界海南鄉團聯誼大會」及「海南（香港）綜合招商推
介會」活動，也熱情邀請香港媒體有時間到海南去走一
走、看一看，親身感受一下海南的「美、好、新」。

顧堯坤在發言中指出，海南因改革開放而生，因改
革開放而興。海南在全國率先創建了全域旅遊示範
省，還以服務貿易創新發展試點為契機，重點擴大開
放旅遊、教育、文化、醫療健康等領域。

顧堯坤冀推新一輪瓊港合作
他表示，香港新聞界非常支持海南國際旅遊島建設
發展，也鼓勵會員從不同角度、不同層面報道海南的
新成果、新動向。相信此次海南在香港舉辦的系列活
動，將對新一輪瓊港合作帶來新的機遇。

江正銀：瓊融「帶路」獨具優勢
香港大文傳媒集團副總經理江正銀表示，海南地處

南海，面向東盟，在服務國家總體外交、參與「一帶
一路」建設中具有自身獨特的優勢，已連續舉辦17屆
的博鰲亞洲論壇已成為名副其實的「亞洲達沃斯」。
他續說，海南正積極參與和融入「一帶一路」建

設，推動和打造「泛南海經濟合作圈」，未來經濟社
會發展會更快更好。一直以來，大文傳媒集團與海南
有着良好的合作，旗下媒體均關注、報道海南，希望
能與海南加強全面戰略合作。
據悉，今日在港舉辦的「第十五屆世界海南鄉團聯誼

大會」活動吸引了來自近30個國家和地區的3,000多名
瓊籍華人華僑出席，預計參與人數將達到5,000人。

香港文匯報訊（記者 何玫、通訊員 安莉）2017瓊港媒體聯誼交流會昨日假香港富豪

酒店舉行。中聯辦宣文部副部長李海堂、香港新聞工作者聯會副主席顧堯坤，及大公

文匯傳媒集團、南華早報、香港中國通訊社、中新社香港分社、中國日報香港分社、

鳳凰衛視、香港衛視、香港商報等20多家港媒高層出席。

香港文匯報訊（記者 子京）中
國僑商投資企業協會秘書長于曉，
日前率領中國僑商會青年企業家一
行7人，到訪香港僑界社團聯會。
座談會上，雙方就學習十九大精神
體會，如何共同對接「一帶一路」
建設和項目進行互動。

沈家燊盼抓機遇弘獅山精神
該會常務副會長、「一帶一路」商

務促進委員會主任沈家燊等熱情接
待。
他表示，港僑聯會「一帶一路」商

務促進委員會主要是負責協調及服
務僑界與香港及內地有關「一帶一
路」商務的活動，參與研討，舉辦
論壇，開展與海外華人華僑的商務
交流，及為僑青「創新創業」開拓
商機。
他續說，今後該會將繼續努力為

會員搭建交流平台，組織僑界青年
企業家參與「一帶一路」建設相關活
動，融入「一帶一路」，共享「一
帶一路」發展機遇。他希望僑青企
業家要抓住機遇，發揚香港獅子山

精神，多做有利於「一帶一路」的
事，有利於共同實現中國夢的事。
于曉介紹了中國僑商會近年推動

和服務「一帶一路」建設的相關做
法。他指出，僑商尤其是僑青企業
家融入「一帶一路」建設，共享創
新發展，機遇很多。

勉青年企業家參與「帶路」
他鼓勵青年企業家繼續以創新精

神參與「一帶一路」建設，更好凝
聚力量，把握機遇，實現共贏。
他續指，海外華僑華人中的僑二

代，以及內地「海歸」青年，這些

新僑群體是未來創新創業的主力。
香港具有良好的創新創業基因，內
地青年企業家又有創新創業的動
力，雙方可借助中國僑商投資企業
協會的平台，加強聯誼，對接合
作，抱團發展，共享資源，共謀合
作發展機遇。
中國僑商會副監事長施乾平，理

事吳輝，青年委員會副主席于迅、
王樂茵，委員董菁，中國僑商投資
企業協會秘書武炫地，港僑聯會
「一帶一路」商務促進委員會副主
任吳騰輝、秘書長張喆，辦公室主
任李金林等參加座談。

于曉訪港僑聯會 座談十九大「帶路」

香港文匯報訊（記者 李摯）為
慶祝香港回歸祖國20周年，展示
雲南民族文化特色，蔡冠深教育基
金會連同雲南省文化廳、雲南省文
化產業辦公室、雲南省人民政府港
澳事務辦公室共同主辦「七彩雲南
．民族文化展」。
活動將於12月3日至9日假香港

中央圖書館舉行，展出500多件雲
南民族特色文化精品，供市民免費
入場觀賞。
展館內更將舉行雲南民族風情圖

片展、文化交流講座等，市民可於
場內選購各類雲南特色產品，感受
七彩雲南之魅力。

蔡冠深冀展覽助「民心相通」
蔡冠深教育基金會主席蔡冠深昨

於記者會上介紹活動詳情時表示，
雲南地處祖國西南，靠近越南、老
撾、緬甸、巴基斯坦、印度，輻射
東盟、南亞各國，是「一帶一路」
的重要節點，該省包含26個少數
民族，相信憑藉其獨特的文化及地
理位置，能為「七彩雲南．民族文
化展」帶出「民心相通」的良好效
果。
他介紹指，活動展品包括滇繡、

民族服飾、建水紫陶、絕版木刻、
烏銅走銀、琺瑯、珠寶、織錦、葫
蘆絲等民族文化精品，結合現場推
介、服飾走秀、銀器製作等系列活
動，全面展示雲南「金木土石布」
五大特色民族民間工藝。
展品中部分屬非物質文化遺產，

是設計師、工藝師純手工製作的精
美藝術作品，展現匠人之作、匠心
之魂。

部分民族文化傳承人更將於展覽期間現身，
包括具代表性的省級工
藝美術大師、雲南建水
陶代表人、江川銅器代
表人、非物質文化代表
性傳承人等，近50家
來自雲南的優質文化企
業亦將到港參展。
為增加展覽新穎感和

互動性，展覽現場將特
設VR/AR、全景展示
等攤位，全方位、多角
度展示雲南多彩的人文
風光及民族文化。

香港文匯報訊 據中聯辦
網站消息，中聯辦主任王志
民昨日在辦內會見來港出席
第十五屆世界海南鄉團聯誼

大會的海南省省長沈曉明一
行。
王志民對沈曉明一行的到

來表示歡迎，並感謝海南省

長期以來對香港及中聯辦工
作的大力支持。雙方就進一
步深化瓊港兩地投融資、旅
遊等領域合作進行了交流。
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香港文匯報訊（記者 子京）廠
商會日前舉行會董晚宴，邀得政務
司司長張建宗擔任主講嘉賓，詳細
闡述特區政府在施政報告提出的方
針和重點建議。
張建宗指，施政報告所建議的新

稅務安排和各項鼓勵創科、創新和
創意的舉措，將有助吸引外商投資
和拓展新的增長點。
同時，粵港澳大灣區、「一帶一

路」戰略，及剛與東盟簽訂的自由
貿易協議，均對香港未來的發展非
常重要，再配合即將落成的港珠澳

大橋、高鐵香港段、機場三跑等大
型基建，香港的前景將非常廣闊，
今後特區政府會發揮好「促進者」
的角色，令香港能充分把握這些機
遇。

政府當「促進者」拓經濟
張建宗並提到，今屆特區政府非

常重視青年發展，由他親自領導的
青年發展委員會將會成立，致力處
理年輕人在學業、就業、創業和置
業方面的問題，特區政府亦會加強
與青年人溝通，鼓勵他們議政、論

政和參政，包括透過自薦計劃加入
政府的委員會。
廠商會會長李秀恒感謝張建宗在

百忙中抽空出席晚宴並發表演講。
他表示，有信心在新一屆特區政府
的大力推動下，香港社會必定能和
諧地發展，而廠商會亦會一如既往
繼續支持政府的工作。
出席晚宴的嘉賓尚有立法會議員

黃定光，廠商會永遠名譽會長施榮
懷，副會長吳永嘉、陳淑玲、徐炳
光、徐晉暉、吳清煥、吳宏斌、戴
澤良等。

廠商會邀張建宗講施政方針

■蔡冠深詳細介紹
「七彩雲南．民族文
化展」活動詳情。

香港文匯報
記者李摯攝

■ 張 建 宗
（前左五）
與廠商會眾
會員及嘉賓
合影。

■于曉（左五）向香港僑界社團聯會贈送錦旗。

■王志民會
見沈曉明。
中聯辦網站
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■海南與港舉行媒體聯誼活動。 香港文匯報記者安莉 攝

■瓊港媒體聯誼，高朋滿座。左起：李海堂、張春明、顧堯坤、江
正銀。 香港文匯報記者何玫 攝


